

Oferta regional de postgrados y postítulos: amplia y con proyección internacional

Doctorados en Inteligencia Artificial, Ingeniería Eléctrica y Literatura Hispanoamericana Contemporánea, y magísteres en Gestión Ambiental y Comunicación Digital y Transmedia destacan entre las decenas de programas que ofrecen universidades emblemáticas de la zona.



Amplia, atractiva y con proyección internacional es la oferta que existe en materia de postgrados y postítulos en la Región de Valparaíso.

Con cientos de alternativas en las más diversas áreas del saber, para cursar alguno de los programas se debe tener claridad de las habilidades que se quieren mejorar y los conocimientos que se desean adquirir, a fin de buscar en las universidades las opciones existentes y así hacer el "upgrade" requerido para enfrentar los desafíos impuestos por las empresas, instituciones y servicios.

Una de las instituciones regionales con trayectoria y excelencia en materia de postgrados y postítulos es la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso (PUCV), que ofrece a los

estudiantes una gran cantidad de doctorados y magísteres en áreas como ciencias, derecho, matemática, filosofía, ingeniería, psicología, lingüística, historia y educación, por nombrar algunos.

El director de Postgrados Académicos de la PUCV, Ítalo Cuneo, da a conocer algunos aspectos del ecosistema de postgrado que ofrece la institución, destacando que al incorporar los magísteres y doctorados a la Vicerrectoría Académica se ampliaron los servicios y beneficios que antes se ofrecían solo para el pregrado.

En este sentido, la autoridad universitaria indica que "la nueva estructura de gobierno universitario permite que nuestros estudiantes de postgrado puedan gozar de la universidad en su plenitud, por ejemplo, en deporte o atenciones de la DAE (Dirección de

Asuntos Estudiantiles)".

La Universidad Técnica Federico Santa María (USM), por su parte, ofrece 10 programas de doctorados, 12 de magísteres científico-tecnológico y 7 magísteres profesionales, sumando este año dos programas nuevos ligados a las tendencias actuales de la sociedad, como son el Doctorado en Inteligencia Artificial, en consorcio con otras casas de estudios del sur de Chile, y el Doctorado en Ingeniería Eléctrica.

En el caso de la Universidad Viña del Mar (UVM), ésta ofrece 15 magísteres, entre los que se cuentan los de Gestión Ambiental; Higiene y Salud Ocupacional; y Migraciones, Derechos Humanos y Gestión Social, entre otros, mientras que su oferta de diplomados llega a más de 40, agrupados en distintas áreas del saber tales como ciencias, salud, ciencias

jurídicas y sociales, comunicaciones, educación e ingeniería y negocios.

Barbara Crettier, directora de Postgrado y Educación Continua de la UVM destaca que "contamos con una oferta única en Chile, como lo es el programa de Magíster en Comunicación Digital y Transmedia que cuenta con colaboración internacional en su formación".

En relación a la matrícula del año pasado en comparación con la del 2022, explica que la universidad experimentó un ligero incremento a diferencia de la tendencia general del sistema universitario que experimentó una disminución del 5%. "Creemos que este buen desempeño se debe a que nuestra oferta educativa es pertinente ya que responde a las exigencias de perfeccionamiento del mercado laboral y es fle-

Fecha: 24-03-2024
Medio: El Mercurio de Valparaíso
Supl.: El Mercurio de Valparaíso - Edición Especial
Tipo: Noticia general

Pág.: 7
Cm2: 365,7
VPE: \$ 879.605

Tiraje: 11.000
Lectoría: 33.000
Favorabilidad: No Definida

Título: Oferta regional de postgrados y postítulos: amplia y con proyección internacional

xible, facilitando una mejor conciliación entre la vida personal y profesional de nuestro estudiantado”.

La Universidad de Valparaíso (UV), por su parte, cuenta con 11 doctorados, 38 magisteres (15 académicos y 23 profesional), 42 especialidades de la salud, tanto médicas, odontológicas, de enfermería y matronería, esperando sumar este 2024 el área farmacéutica, adicionándose más de 65 diplomas de postítulos.

Al respecto, Angélica Mosqueda, directora General de Postgrado y Postítulo de la UV señala que la casa de estudios promueve e impulsa iniciativas formativas para responder a las necesidades regionales, nacionales y también globales, “dando cuenta de la orientación misional y de la vocación de una universidad pública, estatal y regional como la nuestra, donde cada disciplina ponga a disposición de la sociedad sus saberes y herramientas técnicas específicas, para aportar en la búsqueda de soluciones innovadoras frente a diversas problemáticas que afectan a los individuos, familias y sociedad en general”.

En tanto, la Universidad de

Playa Ancha (Upla) contempla 12 programas de magister, 5 programas de doctorado y un postítulo, los cuales están adscritos a las diferentes facultades. Como novedad, el Doctorado Interdisciplinario en Ciencias Ambientales y el Doctorado en Literatura Hispanoamericana Contemporánea fueron acreditados hasta el año 2027 por la Comisión Nacional de Acreditación (CNA). Dentro de las características de la oferta de la Upla destaca la internacionalización, flexibilidad curricular y virtualización de programas.

TENDENCIAS

En materia de tendencias, la directora General de Postgrado y Postítulo de la UV, sostiene que ante una sociedad “cada vez más compleja”, se busca ofrecer una formación que responda a los desafíos del mundo contemporáneo, “con una clara orientación a la satisfacción de las necesidades regionales y nacionales y al aprovechamiento de oportunidades de desarrollo a través de la internacionalización de los programas”.

Con una visión más general y a nivel país, Diego Cosmelli, presidente de la Comisión Ase-



sora de Postgrado del Consejo de Rectoras y Rectores de Chile (CRUCH), precisa en el orden de las tendencias apoyado por datos del Consejo Nacional de Educación, que “para las universidades del CRUCH, a nivel de postítulo, los cambios más sustantivos entre el 2018 y el 2022 fueron prácticamente la desaparición de matrícula en

Ciencias Naturales y Exactas, y una fuerte baja en Ciencias de la Agricultura o en Tecnologías, a la vez que se ha visto un aumento importante en las Humanidades, Ciencias Sociales, Derecho y Educación.

A nivel de magister -añade- que “la tendencia se ha mantenido, con una fuerte predominancia de las áreas de Admi-

nistración y Comercio, que al 2022, reunía algo más del 27% de la matrícula, seguido de Ciencias Sociales con casi un 15%, Tecnologías con un 14,1% y Educación con un 10,3%, y más abajo Derecho y Salud, con un poco más del 7,3% cada uno y luego de otras áreas con porcentajes menores. A nivel de doctorado, sin embargo, la dis-

tribución de la matrícula el año 2022 en las universidades del CRUCH refleja un panorama bastante diferente ya que la mayor parte se concentra en las Ciencias Naturales y Exactas, con un 31,3%, seguido de las Tecnologías con un 22,6% y luego las Humanidades con un 11,5%, y las Ciencias Sociales con un 10%”.